



Preocupa a observadores autonomía judicial: OEA

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

La misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) que se encuentra en México para observar la elección judicial del domingo expresó su preocupación por la independencia del Poder Judicial y el diseño del proceso electoral.

Al reunirse a puerta cerrada con Heraldo Muñoz Valenzuela, jefe de la misión, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, subrayó que la reforma constitucional garantiza la independencia del Poder Judicial y su capacidad técnica.

Muñoz Valenzuela, excanciller de Chile, expresó el interés de la OEA por seguir de cerca este proceso electoral, para lo cual se entrevistarán con autoridades de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Hemos estado también con los participantes de la sociedad civil, ciudadanos, académicos, y nuestro papel será siempre mirar algunos principios como, por ejemplo, la independencia del Poder Judicial, el acceso a la justicia, el fortalecimiento de la democracia constitucional. Esos son orientadores, diría yo, de nuestra labor, y en función de eso, haremos la observación y escribiremos nuestros informes", señaló Muñoz Valenzuela.

Ante Fernández Noroña recalcó que el papel de la misión electoral de la OEA, "usted sa-

be, es imparcial, neutral y riguroso. Vamos a observar, vamos a ver los hallazgos y luego redactaremos un informe preliminar y después un informe final que será sometido al Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos".

Detalló que la misión de observadores que encabeza visitó nuestro país el año pasado para la elección presidencial y es integrada por 16 personas que tienen experiencia en materia de judicatura, tecnología electoral, temas judiciales en general, igualdad de género y distintos tópicos que tienen que ver con el propio proceso electoral del Poder Judicial en México.

Uno de los puntos que generó mayor atención fue la complejidad del proceso de votación, pues en algunos casos los ciudadanos recibirán hasta 13 boletas: seis correspondientes a cargos federales, sumadas a las boletas locales y a las de los dos estados que también celebrarán elecciones concurrentes.

En su mensaje, el morenista Fernández Noroña reafirmó su desconfianza hacia la OEA: "La vemos como una herramienta del gobierno de Estados Unidos, como una punta de lanza intervencionista en nuestros países", expresó. ●

HERALDO MUÑOZ VALENZUELA

Jefe de la misión de la OEA

"[El papel de la misión electoral de la OEA], usted sabe, es imparcial, neutral y riguroso. Vamos a observar, vamos a ver los hallazgos y luego redactaremos un informe"